
第８期第１回武蔵野市情報公開委員会 会議要録 

 

○ 日 時 平成23年12月20日（火）午後６時30分～午後８時35分 

○ 場 所 武蔵野市役所604会議室 

○ 出席者  委  員  ７名 

事務局 ２名 

 

１．会議内容 

１ 委嘱状交付 

会田副市長から各委員に委嘱状を交付 

 

２ 副市長あいさつ 

 

３ 委員の自己紹介 

 

＜副市長退席＞ 

 

４ 情報公開条例及び委員会規則について 

 

５ 議事 

(1)委員長及び副委員長の互選 

  出席委員全員の互選により、小原委員を委員長に、神尾委員を副委員長に選任 

 

(2)会議運営について 

「武蔵野市情報公開委員会の運営に関する確認（案）」及び「武蔵野市情報公開

委員会傍聴基準」に沿って運営していくことを確認 

 

(3)本市の情報公開制度について 

  

(4)平成 24 年 2 月以降の CIM コラムのテーマについて 

 

(5)市報情報公開特集号（例年５月 15 日号）について 
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２．討議内容の要点（要点筆記とし、敬語等は省略します。） 

(3)本市の情報公開制度について 

（委員長）   事務局から説明をお願いします。 

     ［本市の情報公開制度及び平成 23 年度の開示等状況について説明］ 

（委員長）    情報公開制度における「情報」とは何なのでしょうか。「自己情報開示 

請求」も含むのですか？ 

（事務局）    市民の皆様の個人情報も行政文書に記録されていますが、「自己情報開

示請求」は情報公開条例ではなく、個人情報保護条例に規定されていま

す。開示請求手続きの面では「自己情報」は情報公開条例に含まないこ

とになりますが、個人情報保護条例が整備される前は情報公開条例で自

己情報開示請求も行ってきた歴史的経緯等から、自己情報開示請求の状

況も情報公開委員会で報告しています。 

（委 員）    町会などに関わっていると、「情報」を自分の都合のよいように解釈し

て出さず、コミュニティがぎすぎすする傾向があります。 

（委 員）    民間では SOD（Standard Operating Procedures）という仕事の処理の

マニュアルを備えることが多いが、市役所はどうですか？人事異動で担

当者は変わっても業務にばらつきが出ないようにするものですが。 

（事務局）    全庁的な情報公開事務に関しては『情報公開事務の手引き』があり、

原則は公開で、非開示事由がある時のみ非公開であることが解説されて

いますが、個別課の業務における非開示事由の判断のマニュアルの整備

はばらつきがあるようです。 

（委員長）    条例で「情報」の定義をぼやかして書いてあることには理由があると

思います。武蔵野市では、行政文書開示請求に情報公開制度を限定せず、

開示請求がなくても積極的に情報提供していくという原則があるからで

しょう。 

（委 員）    CIM コラムをつくるときに、自主的に情報提供していこうということを

条例に盛り込んだ経緯があります。 

なお、自己情報開示が情報公開委員会の審議事項に入るか否かはこれ

までも明確ではなかったです。 

（委 員）    自己情報開示の問題はこの委員会のメインの審議事項とはしないが、

特に何か案件がある時に話すということでよいのではないでしょうか。 

（事務局）    その方向でよろしいと考えます。 

（委 員）    膨大な市政資料の管理は難しいと思いますが、どのようにしていま

すか。 

（事務局）    日本十進法分類とは違う、行政分類で整理しています。平成 20～

22 年度分については市政資料目録を HP にアップしました。 
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（委 員）    リニューアル後の HP は前のものより使いやすくなったと聞きます。

以前の HP を使い慣れた私にとっては慣れるのが大変ですが。 

（委員長）    では、本市の情報公開制度についての報告は了承しました。 

 

 (4)平成 24 年 2 月以降の CIM コラムのテーマについて 

（事務局）  ［平成 24 年 2 月以降の CIM コラムのテーマ案について説明］ 

（委 員）   防災については、行政側の施策を紹介するだけでなく、住民側の協力・自

助を要請するような視点も含めた方がよいと思います。 

（委員長）   何か月分決める必要がありますか。 

（事務局）   2 月から 6月頃まで５か月分位を決めたいと思います。 

（委員長）   事務局案に出ていないもので取り上げるべきテーマありますか。 

（委 員）   国内交流は CIM でも取り上げているが、海外交流が最近出ていないので、

中国・韓国・ハバロフスクの青少年派遣の募集をする前の 4月～6月頃に広

報も兼ねて、紹介してはどうでしょうか。 

（委 員）   長期計画はいつ頃出すのがよいでしょうか。 

（事務局）   主管する企画調整課に確認したところ、市報 4 月 1 日号で大きく取り上

げるので、その後の 4月 15 日以降がよいとのことでした。 

（委 員）   中学生の部活というのはどういう観点からですか。 

（事務局）   CIM コラム執筆者の方の提案で、部活が中学生の自立に果たす意味を書き

たいということです。 

（委 員）   指導者不足の中、地域の市民の指導員の協力を得て部活を存続させてい

るということも書けますね。 

（委 員）   子どもの読書推進計画は、今、学校図書館のパソコンを一斉に入れ替え、

一括管理できるように整備しているところです。教育むさしのの方で取り

上げられるでしょうが。 

（委 員）   子育て中の方にとっては、病児保育の問題も重要です。武蔵野市では 1

箇所しかなく、三鷹市等と比べて不便です。 

（委員長）   では、中学生部活、読書推進計画、長期計画、地域防災計画、雨水浸透、

海外交流の中から、事務局でタイミングを見て適宜お願いします。 

 

(5)市報情報公開特集号（例年５月 15 日号）について 

（事務局）   ご意見を頂ければ、次回のレイアウト等に反映させます。 

（委員長）   開示請求の統計に「却下」のカテゴリーがないようですね。 

（委 員）   次回から新設します。 

（委員長）   他にありますか。 

後日でもよいので、お気づきの点があれば事務局にお寄せください。 

-3- 



-4- 

 

（委員長）   次回日程ですが、4月 17 日（火）18 時からでいかがでしょうか。 

（委 員）   異議なし。 

（委員長）   では、４月 17 日（火）18 時から、かたらいの道で開催します。 

  本日の会議はこれで終わります。お疲れさまでした。 

以上 


